
Der Oberbürgermeister 
Dezernat, Dienststelle 
IV/IV/2 
 

Vorlagen-Nummer  13.01.2015 

 0014/2015 

Beantwortung einer mündlichen Anfrage aus einer früheren Sitzung 
öffentlicher Teil 

Gremium Datum 

Jugendhilfeausschuss 27.01.2015 

 

Bebauung des alten Güterbahnhofes in Ehrenfeld 

Mündliche Anfrage zu Punkt 9.1. der Sitzung des Jugendhilfeausschusses vom 09.12.2014: 
 
Frau Schultes von der Fraktion der SPD spricht die Bebauung des Güterbahnhofes Ehrenfeld an. Die 
dort in Betracht gezogene Kita solle nun nicht kommen, da die Verwaltung dort keinen Bedarf gese-
hen habe. Dies könne sie sich nicht vorstellen. 
 
Antwort der Verwaltung: 
 
Zum Ende des Kindergartenjahres 2014/15 werden die Versorgungsquoten im Stadtteil Ehrenfeld 
inklusive der zu Beginn des Jahres 2015 an den Start gehenden neuen 3-gruppigen Kindertagesstät-
te Grüner Weg im Bereich U3 43% betragen, davon 36% über die institutionelle Betreuung in Kinder-
tagesstätten und 116% bei den 3 bis 6-Jährigen Kindern (Berechnungsgrundlage 3,25 Jahrgänge bei 
den 3 bis unter 6-jährigen Kindern). 
In der perspektivischen Betrachtung unter Berücksichtigung eines angenommenen Versorgungsbe-
darfes von 50% im Bereich U3, hochgerechneter Kinderzahlen, Zuzügen über neue Wohnbaugebiete 
und der Umsetzung einer 3-gruppigen Kindertagesstätte im neuen Wohnbaugebiet Leyendeckerstra-
ße/Christianstraße ergibt sich für den Stadtteil Ehrenfeld voraussichtlich sogar ein rechnerischer „Ü-
berhang“ an Kitaplätzen von 2 Gruppen. In die Berechnung ist das städtebauliche Planungskonzept 
Güterbahnhof Ehrenfeld mit 500 Wohneinheiten und der entsprechenden Anzahl an zuziehenden 
Kindern eingeflossen. 
Eine Fläche für eine Kindertagesstätte im Planungsgebiet Güterbahnhof Ehrenfeld wird daher nach 
heutigem Kenntnisstand nicht benötigt. Sollte die zur Zeit in der Durchführung befindliche Elternbe-
fragung zu den Versorgungsbedarfen für unter 3-jährige Kinder, mit deren Ergebnissen Ende des 
ersten Quartals 2015 zu rechnen ist, für den Stadtteil Ehrenfeld höhere Bedarfe als angenommen 
ergeben, wird ein zusätzlicher Kitabedarf eventuell auch am Güterbahnhof Ehrenfeld erneut abge-
stimmt. 
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